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B. THEME 
 

THEME N° 1 : Les temps / for, since, ago 

 

 

1. Emplois du prétérit, du present perfect et du pluperfect 

 

A. Prétérit   

 

Action passée sans lien aucun avec le présent. 

 

Kevin Costner’s film, Dances with Wolves, took seven Oscars in 1991. 

Le film de Kevin Costner Dance avec les loups a reçu sept Oscars en 1991. 

 

Note: 

Si l’on relate 2 actions dont l’une dure, pendant qu’une autre a lieu, 

l’anglais marque la différence à l’aide du prétérit simple / prétérit 

progressif. 

 

He came in while I was working. 

Il entra (passé simple) pendant que je travaillais (imparfait). 

 

 

B. Present perfect   

 

Il se forme comme un passé composé français, avec l’auxiliaire to have. 

 

Present perfect  
caractère indéfini Prétérit : caractère révolu & défini 
I have seen him. I saw him yesterday. 
  
Exprime qu’une action passée s’est prolongée jusqu’au présent (en elle-
même ou dans ses conséquences) 
He has broken his foot and can’t walk.  
  
Exprimer la durée de l’action : forme progressive 
Pirate Radio Caroline has been 
broadcasting since the 60s. 

 

  
Passé immediate : present perfect + “just” 
I have just seen him.  
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C. Pluperfect 

 

Exprime une action achevée dans le passé avant qu’une autre action dans le 

passé plus récent n’ait commencé ou n’ait été achevée. 

 

They had been boring for 3 months when they met the first big technical difficulty. 

Ils creusaient depuis 3 mois lorsqu’ils ont rencontré la première grosse difficulté 

technique. 

 

Peut être accompagné de « just » : 

He had just finished when I arrived. 

Il venait de terminer quand je suis arrivé. 

 

 

2. For, since, ago 

 

A. Ago 

 

Tout se passe comme si, dans le présent, on remémorait un moment du 

passé : 

 

I arrived in this town two years ago. 

A helicopter spotted him just 10 minutes ago. 

 

Ago se place toujours après l’indicatif du temps. 

 

 

B. Since 

 

N’introduit jamais une notion de durée mais seulement la date, le moment à partir 

duquel une action a commencé ou cessé. 

Le plus souvent avec le present perfect 

 

Since the Baltimore rail crash all train drivers have been subjected to blood tests. 

Depuis la collision ferroviaire de Baltimore, tous les conducteurs de trains sont 

soumis à des analyses du sang. 
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Si on se réfère à un passé par rapport à un autre passé, on emploiera le pluperfect 

The frontier that had been closed since October 1966 was re-opened in January 

1985 (Gibraltar – Spain). 

 

 

C. For 

 

Pour envisager l’action dans sa durée et non dans sa référence à un moment – point 

de départ. 

 

All EEC countries have been fighting more or less efficiently against the 

unemployment of youths for almost 20 years. 

Tous les pays de la Communauté européenne se battent plus ou moins efficacement 

contre le chômage des jeunes depuis près de 20 ans. 

 

Si l’action est entièrement révolue, on retrouve un prétérit et non un present perfect. 

He lived in London for two years, then he moved to Bath. 
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EXERCISES 

 

1. Les demandes d’asile dans le Royaume-Uni ont été multipliées par dix depuis 

1986 (de 5 000 à 50 000). 

 

2. John Major – conservateur – a été réélu pour un deuxième mandat en avril 1992. 

 

3. Le boycott sportif de l’Afrique du Sud vient d’être levé (11/11/1991). 

 

4. Les Nations Unies entendent que (=vouloir) toutes les ventes d’armes à la Lybie 

soient suspendues. 

 

5. C’est Lee Iaccoca qui a sauvé Chrysler de la faillite il y a quelques années. 

 

6. Depuis quand le Royaume-Uni fait-il partie du Marché Commun ? Depuis 1973 

(pendant 28 ans). 

 

7. Quand la fécondation in vitro (FIV) a-t-elle été pratiquée en Angleterre pour la 

première fois ? En juillet 1978, il y a 23 ans. 

 

8. De violentes émeutes ont éclaté à Bristol pendant l’été 1992. 

 

9. Les dégâts ont été évalués à 11 millions de livres sterling. 

 

10. Certains Européens pensent que la drogue circulera plus facilement lorsque les 

frontières seront ouvertes au 1er janvier 1993. 

 

11. Trente mille ouvriers travaillent à temps partiel depuis le 1er juin. 

 

12. Le permis à points entrera en vigueur le 1er juillet 1992. 

 

13. S’il n’y avait pas eu de graves émeutes à Los Angeles, le procès des quatre 

policiers blancs qui avaient tabassé Rodney King n’aurait jamais été révisé. 

 

14. Depuis plusieurs années les consommateurs réclament un renforcement des 

contrôles sur le stockage et la manutention des œufs. 

 

15. Depuis que George Bush a visité Eurodisney avec toute sa famille, les actions du 

parc d’attraction sont remontées à la Bourse de Paris. 

 



E14ANY3 Licence LEA Semestre 1 (I. Van Eylen)  THEME - page 5 
 

16. L’organisation Alcooliques Anonymes est connue dans le monde entier depuis sa 

création par deux Américains en 1935. 

 

17. De violents incidents ont éclaté dans un lotissement samedi soir, suite à la mort 

de deux jeunes dans une course poursuite avec la police. 

 

18. Depuis plusieurs années, le groupe Rover est contrôlé par BMW. 

 

19. Si toutes les dispositions de la convention de Schengen avaient été mises en 

œuvre, la lutte contre l’immigration aurait été plus efficace. 
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1. THEME N° 2 : Le passif 

 

 

1. Formation 

 

a. En anglais comme en français on utilise le verbe auxiliaire to be 
et le participe passé du verbe à conjuguer à la voix passive.  

 
His watch bas been stolen.  
This house was built two years ago.  
English is spoken all over the world.  
 

Le verbe to be doit se mettre au temps (voire au mode) qui serait celui du verbe 
dans la phrase à l'actif qui correspond.  

Passif: His watch bas been stolen.  
Actif: someone has stolen his watch.  
Passif: This house was built two years ago.  
Actif: Tbey built this house two years ago.  
 
 

b. Remarque : complément d’agent 
 

Le complément d'agent, s'il y en a un, est introduit par la préposition by. Mais 
dans de nombreuses phrases au passif, le complément d'agent n'est pas 
exprimé. La raison est que, la plupart du temps l'anglais emploie son passif là où le 
français emploie le pronom on.  
 

On pense que le raid aérien effectué par l'Afrique du Sud sur la capitale 
du Mozambique est une mesure de représailles.  
 
The air-raid carried out on the capital of Mozambique by South Africa is 
thought to be a retaliation measure.  

 
En général le passif correspond à une phrase active dont le sujet serait : 
PEOPLE / THEY ou encore SOMEBODY / SOMEONE.  

Actif: Someone bas closed the door.  
Passif: The door has been closed.  
 

Si on ajoutait "by someone" ce serait pour introduire une nuance particulière: 
« La porte a bien été fermée par quelqu'un. » 
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2. Quels verbes peuvent s'employer au passif?  
 
Non seulement le français hésite généralement à employer le passif parce qu'une 
telle construction paraît lourde dans notre langue, mais encore certaines 
catégories de verbes ne peuvent avoir de passif:  
C'est le cas en particulier des verbes intransitifs: parler à quelqu'un et des verbes 
pronominaux: 'occuper de quelqu'un.  
 
En anglais au contraire, le passif est possible même lorsque le verbe est 
construit avec une préposition. L'essentiel est de ne pas oublier que ladite 
préposition doit figurer au passif.  
 

The Chinese students have not been listened to by the hard-liners of 
the party.  
Les étudiants chinois n'ont pas été écoutés par les durs du Parti.  

 
 
3. Passif des verbes à double accusatif  
 
Certains verbes très usuels ont pour caractéristique de prendre à l'actif deux 
compléments d'objet direct (= accusatifs).  
Les principaux verbes de ce type sont:  
to give, to tell to ask, to show, to teach, to offer, to award.  
 
Ex. : Actif: (1) Someone gave a book to John.  

 (2) Someone gave John a book.  
 

  Passif : (1) A book was given to John. 
(1)  John was given a book. 

 
 
 
4. Cas où le complément d'objet de la phrase active est 

toute une proposition 
 
a. Le sujet de cette proposition objet ne représente pas la même personne ou la 
même chose que le sujet de la proposition principale et le passif est possible.  
 
Actif: In the final at Flushing Meadow in 1987, 1 people 1 saw 1 Ivan Lendl 1 display 
his playing skills.  
Passif: In the final at Flushing Meadow in 19871Ivan Lendl 1 was seen to display 
his playing skills.  
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b. Le sujet de la proposition objet et celui de la principale 
représentent la même personne ou la même chose, et le passif 
est impossible.  
 
Actif: He said that his knowledge of English was very poor.  
Passif: IMPOSSIBLE.  
 
 
c. La tournure passive idiomatique que l'on trouve avec des 
verbes tels que:  
to say, to believe, to allege, to report ...  
peut se traduire en français par un conditionnel passé 
lorsqu'on annonce des faits passés non confirmés.  
He is believed to have been killed in a car accident.  
Il aurait trouvé la mort dans un accident de voiture.  
 
 

 

1. Combien de lignes téléphoniques sont placées sur écoute chaque année?  
 

2. Les hôtels 4 étoiles se trouvent essentiellement dans les capitales et les grands 
centres touristiques.  
 

3. Il est soutenu par 52 % des personnes interrogées.  
 

4. Ils l’ont évincé de la présidence.  
 

5. La mauvaise gestion du Crédit Lyonnais est commentée par l'ensemble de la 
presse européenne.  
 

6. On recommande aux camionneurs d'éviter d'emprunter les ports de Douvres et 
de Ramsgate en raison du blocus de Calais par les routiers français en grève.  
 

7. La séance a été présidée par un chef de gouvernement africain.  
 

8. Eurotunnel, la société qui exploite le lien ferroviaire sous la mer entre l'Angleterre 
et la France, aurait trouvé un accord avec quelques-uns de ses banquiers.  
 

9. On parle beaucoup actuellement du rapport d'Amnesty International sur la 
torture.  
 

10. Bill Clinton s'est vu accorder un second mandat en 1996.  
 

11. Procédera-t-on à des élections libres à Hongkong dans un avenir proche?  
 

12. Les relations diplomatiques devraient être rétablies entre les deux pays.  
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13. La chute du communisme a été saluée comme le triomphe de la démocratie.  
 

14. Une campagne de diffamation est en train de se développer contre les dirigeants 
de certains clubs de football britanniques.  
 

15. Le Directeur en Chef des prisons a dit qu'il fallait davantage de places pour faire 
face à une augmentation plus importante que prévue du nombre des détenus.  
 

16. On s'attend à ce que les réductions du budget de la santé en Irlande du Nord 
amènent à renvoyer à plus tard 6 000 opérations cette année.  
 

17. Le FBI dit qu'on est en train d'interroger deux prisonniers en fuite à propos de la 
disparition d'un major de l'armée britannique aux États-Unis : on ne l'a pas vu 
depuis un mois.  
 

18.Netanyahu est le premier Premier Ministre à être élu directement par le peuple en 
Israël.  
 

19.Un commissariat s'est installé au coin de la rue.  
 
20. On s'attend à des ennuis après la collision entre un avion de chasse chinois et un 

avion de surveillance américain.  
 

21. C'est une forme de violence qu'on ne peut tolérer.  
 

22. On emprisonne beaucoup plus de Noirs que de Blancs en Afrique du Sud.  
 

23. S'il y avait davantage de commissariats mobiles, moins de maisons seraient 
cambriolées.  
 

24. Quoiqu'il arrive les détenus ne sont pas relâchés avant 8 jours.  
 

25. De plus en plus de soi-disant métiers d'hommes sont pris par des femmes  
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2. THEME N° 3 : Les relatifs 

 

1. Aperçu 

 

 Personnes Animaux, choses 

Sujet Who Which 
Complément de nom Whose Of which 
Complément direct Whom Which 
Complément indirect Préposition + whom Préposition + which 

 
 Van Gogh dont les tableaux se vendent aux enchères à des prix record, est mort 

dans la misère. 
Van Gogh whose paintings are auctioned at record prices, died in extreme 
poverty. 

 
 Le journal dont la page trois est blanche a été censure. 

The newspaper, page three of which is blank has been censored. 
 
 
 
2. WHO - WHICH 

 
On peut hésiter dans quelques cas : 
 Les animaux familiers 
 
 Les noms collectifs 

WHICH : on pense à l’unité de groupe 
WHO : on pense aux personnes qui composent le groupe 

 
 
 
3. WHOM 

 
Whom = complément d’objet direct : 

 L’effet d’entrainement jouera en faveur de Gary Hart que beaucoup 
comparent à Jimmy Carter. 
The band waggon will work for Gary Hart whom many compare to Jimmy 
Carter. 
 

Whom = complément d’objet indirect : 

 Chaque année le marathon de Londres attire des milliers de personnes parmi 
lesquelles il y a toujours des acteurs, des journalistes et des hommes 
politiques. 
Every year the London Marathon attracts thousands of people among whom 
there are always actors, journalists and politicians. 
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4. WHOSE - WHOM 
 

 L’homme dont le cheval est tombé au Carrefour. 
The man whose horse fell at the crossroads. 

 
 L’homme dont je vous ai déjà parlé. 

The man of whom I have already spoken to you. 
 
  
 
5. THAT 

 
THAT s’applique à tous les antecedents (personnes, animaux, choses) 
 
Dans les cas suivants on ne peut jamais utiliser « that » : 

 « that » ne doit jamais être précédé d’une préposition 
 « that » n’est jamais employé quand il s’agit d’exprimer la possession 

 
Dans les cas suivants « that » est obligatoire : 

 Lorsque les antécédents sont mêlés 
The men and animals that were buried by the torrent of mud, experienced an 
atrocious death. 
Les hommes et les animaux qui ont été ensevelis par un torrent de boue, ont 
connu une mort atroce. 

 Lorsque la proposition relative est limitative (et non explicative) 
The consumers that asked to get their money back were only partly reimbursed. 
Les consommateurs qui ont demandé à être remboursés ne l’ont été que 
partiellement (mais ceux qui n’ont pas demandé n’ont rien eu du tout). 

 Après ALL, ONLY, FIRST, LAST, IT IS et les superlatifs 
Samuel Davis Junior used to say that he was the only one-eyed Jewish Black 
that had succeeded in the American entertainment business. 

 Après un pronom relatif 
There was nobody that I knew. 

 
 
6. RELATIFS COMPOSES : whoever, whomever , whatever, whichever 

 
On peut ajouter « ever » aux pronoms relatifs who, whom, which, what avec le sens 
de « n’importe qui », « n’importe quoi » 
 

o Whoever does that is a fool. 
Quiconque fait cela est incense. 
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1. La convention sur la diversité biologique que M. Bush a refusé de signer vise à 

protéger les espèces en voie de disparition. 
 
 

2. Mme. Thatcher que la Reine vient d’anoblir, porte maintenant le titre de baronne 
Thatcher. 
 
 

3. L’Afrique du Sud dont l’avenir semble encore bien incertain est une fois de plus 
en proie aux violences ethniques. 
 
 

4. L’un des otages qui était retenu par les rebelles a été relâché la semaine 
dernière. 
 
 

5. Les émeutes à cause desquelles le président De Klerk a écourté son voyage, 
sont des plus préoccupants. 
 
 

6. C’est une remarque qu’il a fait dans l’un de ses discours précédents. 
 
 

7. Quiconque fait de la politique doit savoir quelles sont les règles du jeu. 
 
 

8. Les inspecteurs des Nations unis que Saddam Hussein n’a pas autorisés à entrer 
au ministère de l’agriculture ont protesté avec véhémence. 
 
 

9. Les Alliés sont prêts à reprendre la guerre du Golfe quelles qu’en soient les 
conséquences. 
 
 

10. Ce sont les petites choses qui sont les plus terrifiantes. 
 
 

11. Howards End est le meilleur film britannique que j’ai vu cette année. 
 
 

12. Ross Perot auquel 18% des Américains ont donné leur vote a dépensé plus en 
publicité qu’aucun autre candidat avant lui. 
 
 

13. Tout ce que les clients des grands centres commerciaux réclament, c’est 
d’avantage d’agents de sécurité dans les parkings souterrains. 
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14. Il y aura toujours des points de désaccord entre les policiers et les juges quel 

que soit le système judiciaire. 
 
 

15. Le Rwanda don’t la population est Hutu à 90% est déchiré par une guerre 
civile. 
 
 

16. Ayrton Senna qui a trouvé la mort au Grand Prix d’Italie le 1er mai 1994, a été 
pleuré comme un héros national au Brésil. 
 
 

17. Ce sont les crimes perpétrés sur les enfants qui sont les plus révoltants. 
 
 

18. Bill Clinton est le seul président  
 
 

19. Quiconque est accusé de détournement de fonds publics peut faire une croix 
sur sa carrier politique. 
 
 

20. La nouvelle loi votée dans la république tchèque vise à écarter les 70 000 gitans 
qui n’ont pas de résidence fixe et qui sont d’origine slovaque. 
 
 

21. Les parents dont les enfants ont été tués à Dunblane ont fait champagne pour 
une interdiction complète des armes à feu. 
 
 

22. L’opération “mains propres” en Italie pour laquelle plusieurs juges sont morts 
semble avoir porté ses fruits. 
 
 

23. Le conseil d’administration dont il fait partie est compose de dix membres. 
 
 

24. Quiconque propose un soutien financier est le bienvenue. 
 
 

25. Le sommet de Florence a peu de chances de résoudre tous les problèmes qui se 
posent à l’Union Européenne. 
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4. THEME N° 4 : L’infinitif 

 

L’infinitif complet (avec “to”) 

 
 Quand « to » joue le rôle d’outil indiquant un but out une 

intention : 
He had a strong desire to go. 
Il avait un fort désir d’y aller. 

 
 Après : 

To have : I have to do this at once   
To be : He is to come this afternoon 
Ought ¨ought to work harder 
Used (a la valeur frequentative) : I used to get up at 6 
To be prone 

 
 Emploi facultatif avec “to need” et “to dare”  

o si verbes ordinaires : infinitif complet = facultatif 
He needs to revise his geography. 

 
 Pour prolonger un adverbe ou adjective 

(adjectif)  needless to say 
(adverbe)  you will do well not to forget 

 
 Peut être utilisé comme un nom 

To go up was dangerous, to go down impossible. 
La montée était dangereuse, la descente impossible 

 
 

L’infinitif incomplet (sans “to”) 

 
Emploi obligatoire après : 
 Can, must, may, shall, should, will, would 

You can never tell. 
 “to do” (auxiliaire) 

Don’t you like tea? 
 Expressions figées, tells que “had better”, “would rather”, “would 

sooner” “had rather” 
You had better tell him the truth. 
I would rather go there myself. 
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1. Je vais l’appeler demain. 
 

2. Les dirigeants chinois ont tendance à croire que tout ce qui vient de 
l’étranger est subversif. 
 
 

3. Juan Antonio Samaranch a dit qu’il préférerait attendre la fin des Jeux 
de Barcelone pour prendre une décision. 
 
 

4. Tu dois partir tout de suite. 
 

5. Les scientifiques veulent que les gouvernements s’engagent 
davantage pour la protection de l’environnement. 
 
 

6. Plutôt que de poursuivre leur politique humanitaire utopique, les 
Occidentaux feraient mieux d’essayer de trouver une vraie solution en 
Bosnie. 
 
 
 

7. Le choix de Toni Morrisson pour le prix Nobel de littérature en 1993 
devrait aider les femmes noires américaines à être mieux reconnues. 
 
 
 

8. Le président français veut que la France reprenne ses essais 
nucléaires dans le Pacifique. 
 
 

9. Vous feriez mieux d’aller voir les pyramides avant qu’elles ne 
disparaissent derrière les néons et les panneaux publicitaires. 
 
 

10. Les Européens voudraient voir leurs gouvernements prendre des 
mesures plus radicales en faveur de l’emploi. 
 

 


